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P E R  C A M B I A R E  

n I SETTE QUARTIERI

Partecipazione:
avviate  
le consulte  
nei quartieri
z Il 15 febbraio scorso è 
stata avviata la quarta delle 
sette Consulte Territoriali 
- una per quartiere - previ-
ste dal nuovo Regolamento 
sulla partecipazione, uno 
strumento che abbiamo 
fortemente voluto, per rico-
struire legami tra le persone 
e il territorio e fiducia nei 
confronti delle  istituzioni 
per il pieno esercizio della 
democrazia.
Con Dugnano, dopo Pader-
no, Villaggio Ambrosiano e 
Palazzolo Milanese, si fa un 
passo avanti, adesso atten-
diamo l’adesione anche ne-
gli altri quartieri. 
Le Consulte Territoriali 
sono state concepite per 
cercare di coinvolgere mag-
giormente i cittadini nella 
cura della “casa comune” 
perchè solo così sarà pos-
sibile riprendere in mano 
le nostre vite e il nostro 
futuro. Lavorare insieme 
per costruire e conservare, 
non lasciare che tutto vada 
come vada anche se non ci 
sta bene.  
Il “tanto poi non cambia 
nulla” è un alibi che non 
regge quando si chiede di 
mettersi in gioco in prima 
persona, per il bene nostro 
e quello degli altri come in 
una Consulta Territoriale.  n
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C’È ANCORA  
TANTO DA FARE
ADERISCI AD INSIEME
PER CAMBIARE

n CALDERARA MOBILITÀ SOSTENIBILE

z Dopo anni di attesa, 
prende finalmente il via 
la riqualifica della metro-
tranvia Milano-Seregno.  
Ci voleva il cambio di am-
ministrazione, e qualcuno 
che credesse veramente 
nella necessità di mettere 
in atto azioni concrete sulla 
mobilità, per riuscire a chiu-
dere una partita restata fer-
ma per troppo tempo.
Il progetto prevede l’inte-
grazione nel sistema della 
mobilità Nord Milano con 
la rete tranviaria (Metro-
tranvia Nord a Niguarda), 

La Metrotranvia riparte 
Calderara-Milano in 31minuti
Per la tratta Milano-Seregno, sono previste  
4 fermate ed un ampio parcheggio di interscambio

binario singolo sino a Sere-
gno. Sul nostro territorio è 
prevista la realizzazione di 
4 fermate, un parcheggio di 
interscambio di 190 posti e 
ai margini delle strade, ove 
possibile, una pista ciclope-
donale. In 31 minuti si arri-
verà a p.zza Maciachini M3 
con una frequenza, prevista 
nell’ora di punta, di 5 minuti.
Per quanto riguarda la Me-
trotranvia Milano–Limbiate 
stiamo facendo pressione 
verso il Governo affinché 
stanzi i 25 milioni mancanti 
per realizzare l’opera. n

la metropolitana (M3–p.
zza Maciachini e M1–p.zza 
Cairoli) e la rete ferroviaria 
RFI/FNM (Seregno).
La tratta sarà a doppio bina-
rio da Paderno a Milano e a 

n SOLUZIONI DI COMUNITÀ CONTRO LA CRISI ENEGERTICA

z Una delle azioni all’inter-
no del Piano d’Azione per 
l’Energia Sostenibile e il Cli-
ma (PAESC), a cui questa 
Amministrazione ha aderito 
con lo scopo di ridurre del 
40% le emissioni di CO2, 
principale causa dell’inqui-
namento e dei cambiamen-
ti climatici, entro il 2030, è 
l’attivazione delle Comunità 
Energetiche. Cosa sono le 

Comunità Energetiche? Le 
Comunità Energetiche sono 
formate da più soggetti pos-
sessori di impianti fotovol-
taici e no che si consorziano 
in modo di poter condivide-
re il surplus di produzione 
generando così maggiori 
ricavi, per chi produce, e 
minori costi per chi ne usu-
fruisce, il tutto
riducendo le emissioni di 

CO2. Come Amministra-
zione stiamo lavorando per 
la loro attivazione. A breve 
sarà pubblicata una mani-
festazione di interesse per 
capire quanti siano interes-
sati a parteciparvi, ma prima 
sarà organizzata un’assem-
blea per chiarire nel detta-
glio cosa sono le Comunità 
Energetiche e come funzio-
nano. n

Comunità energetica: come attivarsi 
per risparmiare e guadagnarci



Succede in città

n LAVORI IN CORSO

Una primavera di cambiamenti
In città si stanno notando i primi frutti del grande lavoro effettuato 
dall’Amministrazione Comunale con il prezioso supporto degli uffici
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PADERNO DUGNANO SEMPRE PIU’ VERDE

RIQUALIFICARE SI PUÒ

IL NOSTRO CENTRAL PARK

L’ERMEGENZA STA PER FINIRE

z Un obiettivo di Insieme per 
Cambiare sottoscritto nel 
nostro programma eletto-
rale era quello di piantare 
10.000 nuovi alberi entro 
il 2024, già oggi possiamo 
dire di averlo raggiunto e 
abbondantemente supera-
to con la piantumazione, in 
diverse zone della città, di 
15.735 nuovi alberi. Un 
risultato straordinario che 
sarà ulteriormente miglio-
rato con la messa a dimora 
di ulteriori essenze a nord 
del parco Gadames e lungo 
la Rho- Monza, all’interno 
del progetto di mitigazione 
ambientale previsto. Questi 

progetti di piantumazione 
stanno arricchendo sempre 
di più il patrimonio natu-
ralistico della nostra città, 
favorendo la fruibilità di al-
cune aree che in precedenza 
risultavano incolte e diffi-
cilmente accessibili. Oggi, 
grazie al nostro intervento, 
sono raggiungibili attraver-
so percorsi dedicati e vialetti 
dotati di sistemi di irrigazio-
ne e fontanelle, con l’obietti-
vo di tutelare maggiormente 
il territorio evitando future 
trasformazioni d’uso delle 
aree boscate. Avere più al-
beri, fa bene a noi, agli altri 
esseri viventi e al clima! n

z Grazie alla partecipazione 
a vari bandi, stiamo miglio-
rando la nostra città. Solo 
alcuni sono già partiti altri, 
i più importanti, partiranno 
entro la fine dell’anno e do-
vranno essere conclusi per 
la fine del 2026. Tra questi 
vogliamo segnalare il bando 
Pnrr “Riurb2” (€5.000.000) 
che insieme a quello di cit-
tà Metropolitana “Come-in” 
(€600.00) intervengono sui 
quartieri di Dugnano e Cal-
derara, riqualificando i per-
corsi ciclabili già esistenti e 
creandone di nuovi in modo 
da permettere un collega-

mento tra i due quartieri e 
i punti di interesse esistenti. 
Con questi due bandi è pre-
vista anche la riqualificazioni 
di alcune piazze: Santambro-
gio, Resistenza, Borsani, la 
riprogettazione dei parchi: 
Chopin, Langer, della Me-
moria, Cimarosa, Rossini, 
Mascagni e il parcheggio 
scuola Don Milani, la siste-
mazione delle aree a verdi 
poste dietro al parcheggio 
di via Grandi e il cimitero di 
Dugnano e la riqualificazio-
ne della ex Ludoteca Carca-
trà, ridando così uno spazio 
pubblico alla città. n

z Uno dei fiori all’occhiel-
lo di Paderno Dugnano è 
senz’altro il Parco Lago 
Nord. Parco che purtroppo 
negli anni precedenti a que-
sta Amministrazione è stato 
abbandonato a se stesso. Sin 
da subito ci siamo resi conto 
che necessitava un massic-
cio intervento da destinare 
alla sistemazione di una par-
te dei parapetti, mentre in 
collaborazione con un grup-
po di ragazzi si è proceduto 
alla sistemazione di alcune 
panchine. Si è reso necessa-
rio recuperare altre risorse 
economiche, dato che con 
le sole comunali non pote-

vamo fare granché, parte-
cipando e aggiundicandoci 
diversi bandi, Fondazione 
Cariplo e di Città Metropo-
litana. Grazie ad essi oggi 
possiamo intervenire per 
ampliare la dotazione di 
piante e riqualificare l’anfite-
atro sostituendo le fatiscenti 
sedute, così da poterlo ren-
dere nuovamente agibile. 
Ma il nostro impegno non 
finisce qui: infatti quest’anno 
abbiamo stanziato € 200.000 
per interventi che vedranno 
la sistemazione del verde, di 
alcune strutture e parapetti 
e l’accesso da via S. Michele 
del Carso. n

z II 29 maggio 2021 è sta-
to necessario, per ragioni di 
sicurezza, chiudere il ponte 
sulla ferrovia a Paderno, a 
causa della deformazione di 
una parte strutturale.
Siamo consci, e ce ne di-
spiace, che la chiusura di 
questo ponte ha prodotto 
e sta producendo grandi di-
sagi alla vivibilità e viabilità 
cittadina, ma non potevamo 
fare altrimenti.
La posizione del ponte, so-
pra il fiume Seveso e soprat-
tutto sopra la ferrovia, ha 
influito non poco sui tempi 
di realizzazione, costringen-

do le maestranza a lavora-
re per un lungo periodo di 
notte, quando i treni erano 
fermi. 
Dopo la demolizione della 
rampa e il consolidamento 
delle pile, in questo giorni è 
in atto il controllo di boni-
fica da ordini bellici, termi-
nato il quale si potrà inizia-
re la fase di ricostruzione e 
concludere definitivamente 
i lavori.
La riapertura del ponte è 
fissata per la fine della pri-
mavera è se non vi saranno 
ulteriori intoppi dovrebbe
essere rispettata. n

Oltre 15 mila alberi piantumati,
siamo una città sempre più “green” 

Grazie ai numerosi bandi vinti 
possiamo finalmente “fare” di più 

Riqualificazione dell’anfiteatro  
parco lago Nord e non solo 

Presto la riapertura del  ponte di  
via Camposanto e la fine dei disagi


